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Вдохновлять и вдохновляться 
Волонтерская деятельность  для Ирины Князевой из Родино – один из способов самовыражения

Иоганн Вольфганг Гете: «Тот, кто ничего не делает 
для других, ничего не делает для себя». 

Лев Толстой: «Чтобы поверить в добро, надо начать 
делать его». 

Педагогический стаж Ирины Князевой составляет          
26 лет. В 2007 году  стала призером районного 
конкурса «Учитель года». В 2008 году получила 
нагрудный знак «Почетный работник общего 
образования Российской Федерации».  В 2010-м – 
лауреат краевого конкурса «Классный руководитель 
года», в 2020-м одержала победу на муниципальном  
этапе краевого конкурса «Учитель года». 

Учитель истории второй школы райцентра Ирина Князева неоднократно 
становилась героиней публикаций «ДО»: на страницах районной 
газеты  рассказывали о ее профессиональных достижениях и творческих 
успехах. Сегодняшний материал раскрывает другую грань ее личности  - 
способность вдохновлять собственным примером и вдохновляться самой.  
Увлеченная, увлекающаяся, умеющая убедить,  объединить и повести 
за собой. О таких говорят: с активной гражданской позицией. Для  нее 
общественное  давно  перешло в разряд личного. Уже много лет Ирина 
занимается волонтерством, руководит отрядом добровольцев, которых 
объединяет общее желание творить добро и быть полезными обществу.  

О направлениях и специфике современного волонтерского движения,               
о мотивах тех, кто отдает время и силы, ничего не требуя взамен;                   
о тех, для кого потребность помогать  нуждающимся - важнее денег            
и материальных благ, - наш  разговор с Ириной КНЯЗЕВОЙ.

  - Ирина Александровна, как 
и когда  в вашу жизнь вошло 
волонтерство?

- Сложно ответить. Одно 
знаю точно  - это произошло  
неосознанно. В 2015 году под 
моим руководством начал ра-
ботать  краеведческий клуб 
«Патриот». С ребятами вели 
поисково-исследовательскую 
деятельность. Поскольку я пре-
подаю историю, патриотиче-
ское воспитание школьников 
было  приоритетным.  

Накануне празднования 
70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне узна-
ли о тогда только набиравшей 
обороты  акции «Бессмертный 
полк». Идея настолько понра-
вилась, что решили обязатель-
но принять участие.  Дети по 
крупицам собирали сведения 
о   воевавших родственниках, 
искали в семейных архивах 
снимки.  Чтобы  фотографии 
были оформлены в одном сти-
ле, обратились в фотостудию, 
где старенькие, потрепанные 
временем портреты  бережно 
отретушировали и заламини-
ровали.  Оплачивать расходы 
по изготовлению почти  пя-
тидесяти портретов пришлось 
мне. Помню, владелица фото-
мастерской тогда с недоумени-
ем спросила: «Вам  это зачем?».  
- «А как еще я могу почтить 
память ветеранов, которые во-
евали ради того, чтобы сегодня 
каждый из нас мог радоваться 
прожитому дню?» - ответила я.

Лица с тех фотографий  пом-
ню до сих пор.  Помимо  нас 
тогда к «Бессмертному  полку» 
в  селе присоединились всего 

шесть-семь родинцев.   9 Мая 
на Мемориале Славы  ребята 
с гордостью держали в руках  
портреты своих героев. Потом 
рассказывали, что таких силь-
ных чувств  они еще не испы-
тывали. Вот и ответ на вопрос: 
зачем?

- Клуб «Патриот» и сейчас 
существует?

- Он со временем трансфор-
мировался. Изначально ра-
бота клуба была нацелена на 
поисково-исследовательскую 
деятельность. Постепенно  мы   
вышли за рамки популяриза-
ции патриотизма. Все больше 
было мероприятий, не связан-
ных  с этой темой, где участво-
вали. Нужно убрать террито-
рию Парка культуры и отдыха, 
привести в порядок объекты   
культурного наследия, помочь 
пенсионерам? Мы одними из 
первых проявляли  инициати-
ву.  Так сформировался костяк 
подростков из двадцати чело-
век, которые на добровольных 
началах помогали тем, кому 
это необходимо. Долгое вре-
мя никак себя не обозначали 
– просто школьники во главе с 
учителем истории. В 2019 году 
в районе образовалось юнар-
мейское движение, я стояла у 
истоков  создания отряда «Пла-
мя».   Сейчас все те активисты 
входят в его состав.  Помимо 
волонтерства мы развиваемся 
в военно-прикладном направ-
лении, в любительском ту-
ризме, продолжаем и поиско-
во-исследовательскую работу.

- Откуда такое название  - 
«Пламя»?

- Из детства. Повезло тем, 

кто в школьные годы встре-
тил Учителя с большой буквы 
- того, кто мудростью, душев-
ной щедростью помог познать 
свой внутренний мир и стать 
авторитетом. Для меня таким 
авторитетом были родители: 
Александр Матвеевич и Гали-
на Алексеевна.  Мама научи-
ла меня любить русский язык, 
литературу и культуру родного 
края. А папа, будучи учителем 
истории, краеведом и заядлым 
туристом, привил мне цен-
ностное отношение к прошло-
му, желание познать его и со-
хранить.

Вместе с папой в составе груп-
пы «Пламя» в рамках Всесоюз-
ной экспедиции «Моя Родина 
- СССР» мы объехали на велоси-
педах весь Алтайский край. За 
активную краеведческую рабо-
ту в 1988 году наша группа даже 
была направлена от Алтайского 
края в Москву на международ-
ный слет велотуристов. 

Именно то «Пламя» зажгло 
во мне любовь к истории, пу-
тешествиям и духу единения с 
людьми, предопределило вы-
бор будущей профессии.  Поэ-
тому других вариантов назва-
ния для меня не было!

- Число волонтерских ор-
ганизаций стремительно 
растет, это  общемировая 
тенденция. Как Вы считаете, 
почему? 

- На самом деле волонтер-
ство существовало всегда, 
просто  раньше редко употре-
бляли этот термин, называ-
ли по-другому. В последние 
годы, действительно, до-
бровольческая деятельность                                                                       


